

Mitos y creencias erróneas que debemos derribar

sobre la trata de personas en nuestros hogares, organizaciones y comunidades, para construir una red de protección entre todos.

Veámos 6 mitos a derribar:

1 Mito: La trata solo afecta a personas sin educación.

Verdad: la trata puede afectar a cualquier persona.



El 2024, 7 de cada 10 víctimas de trata tenían educación secundaria.



2 Mito: Quienes quieren dinero fácil caen más rápido en la trata.

Verdad: Cualquier persona sea mujer u hombre, adolescente, joven o adulto puede ser víctima de trata, más aún si tiene necesidades económicas.



El 2024, más de la mitad de las víctimas fueron captadas mediante falsas ofertas de trabajo.



3 Mito: Sólo las mujeres son víctimas de trata.

Verdad: Aunque la trata afecta principalmente a las mujeres, los hombres también pueden ser víctimas.



De 361 personas víctimas de trata en Lima el 2024, el 89% fueron mujeres y el 10.8% hombres.



4 Mito: Los tratantes son personas desconocidas.

Verdad. Un tratante puede ser alguien cercano: una "amiga o amigo", un familiar o un conocido que se gana la confianza de la víctima.



Casi 2 de cada 10 víctimas de trata fueron captadas por conocidos, cónyuges, familiares o tutores.



5 Mito: Las víctimas de trata siempre son captadas a la fuerza.

Verdad: La mayoría de las víctimas de trata son captadas sin usar la fuerza, a través del engaño y la manipulación.



6 de cada 10 víctimas han sido captadas mediante el engaño.



6 Mito: Las mujeres que se involucran en la trata "ganan mucho dinero"

Verdad: las mujeres víctimas de trata de personas no se enriquecen, quienes se benefician son los tratantes, redes de trata o intermediarios.



La trata de personas movió más de 1300 millones al año. (Defensoría del Pueblo, 2023)



Fuente: Observatorio Nacional de Seguridad Ciudadana, MININTER.

¡QUE NO TE ENGAÑEN!

Derribando los mitos de la trata de personas

Lima Norte

LIBRE DE TRATA

La trata de personas sigue rodeada de mitos y creencias erróneas. Estas ideas equivocadas no solo generan prejuicios y discriminación, sino que también pueden llevarnos a normalizar y ser indiferentes antes este grave delito, o a tomar decisiones que nos pongan en riesgo.

Puedes denunciar un posible caso de trata de personas a través de:

Comisarías

Ministerio del Interior

Fiscalías especializadas en trata

1818

¿QUÉ ES LA TRATA DE PERSONAS?

Es un grave delito, que consiste en engañar, manipular, forzar a alguien con el fin de explotarlo. Este delito vulnera la dignidad humana, reduciendo a sus víctimas a objetos para ser comprados y vendidos. Así mismo, viola el derecho fundamental a la libertad y a una vida sin violencia.

¿Cómo se contactan con la víctima?



A través de las redes sociales se ganan su confianza y se comunican.



De manera directa, visitando a la víctima o encontrándose con ella.



En espacios educativos o en sus inmediaciones.



En el barrio, mostrándose como una buena persona.

¿Cómo captan a sus víctimas?

Para captar a sus víctimas, los tratantes pueden:

- ➔ Seducir a la víctima, estableciendo una relación amorosa o de amistad.
- ➔ Ofrecer un puesto de trabajo con excelentes sueldos y condiciones.
- ➔ Brindar falsas oportunidades educativas.
- ➔ Imponerse a través de las amenazas hacia la víctima o sus familiares.

¿Qué hacen los tratantes?

Una vez han captado a sus víctimas.

Las trasladan o las hacen que se trasladen de un lugar a otro.

Las receptionan en un domicilio o ambiente temporal.

Las reciben en el lugar donde serán explotadas.

Las retienen contra su voluntad, privándoles de su libertad.



¿Para qué lo hacen? ¿Qué ganan?

- ➔ Los tratantes o redes de trata ganan mucho dinero a través de la trata de personas.
- ➔ Las víctimas de trata pueden ser explotadas sexualmente.
- ➔ Pueden realizar trabajos forzados o ser explotados laboralmente.
- ➔ Pueden ser forzadas a mendigar.
- ➔ Se les puede extraer y comercializar sus órganos.



¿Cómo ejercen control sobre las víctimas?



A través de la violencia física.



Emplean la manipulación emocional.



Las intimidan con hacer daño a sus familiares.



Retienen sus documentos.



Les amenazan con denunciarlas si su situación migratoria es irregular.



Les hacen "préstamos" para que tengan deudas impagables.

Estar informados sobre qué es la trata de personas nos permitirá identificar situaciones de riesgo y actuar a tiempo.

RECUERDA !

Tú puedes hacer el cambio por una Lima Norte, Libre de trata.